沽動冢集団

小川町企画 〒113-0033 東京都文京区 本郷3の38の10さかえビル2階 ☎03·3818· 6671 FAIO3·3818·3199 (郵便振替)00190-0-758235 小川町企画·関西連絡先 ☎080·4700·6461 HP http://www.shiso-undo.jp/

購読料:年間6,000円 半年3,000円(送料共)



米軍による残虐な事件をくり返させない! 海兵隊の撤退を求める県民大会」が沖縄・奥武山 (6月19日、「元海兵隊員 被害者を追悼し、 撮影=廣野茅乃)

厚として存在した三〇年ぐら が野党の闘いを支えるような へ衆運動を経験した人びとが 6うに評価し、「画期的な運 大衆運動の基盤がありそれ 前まで、つまり労働運動を 一と称賛している。 たという(『毎日新聞』)。そ 発議可能な三分の二の議席数 との見出しで世論調査の結果 せなくても自公だけで改憲の を一斉に報じた。現状では 「改憲勢力二/三をうかがう」 維新」や「こころ」と合わ して二十四日の新聞各紙は

の政治勢力のおおかたがその

は逆に賛成が反対より多かっ のにたいして、三〇代までで 治を動かし、 これまではでき

とない) 運動の力が大きく政

賛成三六%を上回ったという

年代別にみると四〇代以

はかった 「野党共闘」 を作り

上では反対が賛成を上回った

安倍政権に反対す

のなすべきことは、この選挙 はないだろうか。 原則を忘れ も表われている人民内部の 点を正面に見すえることで かし、われわれ抵抗する側

いるということになりかねな ただ実利のみに目を奪わ 筝法反対運動の過程で培わ た、「自立した市民」によ た、憲法「改正」の手続きを 七八・三%に対して、一八、 ば、参院選に「関心がある」 進めることへは反対四五%で %だという(共同通信)。ま と答えたのは七〇歳以上では 報道された世論調査によれ けにはいかない。 九歳では関心があるは五四

あることがよくわかって 義社会の必然的行き詰ま 支配階級はその原因が資 に置かれている。

壊に大きく舵が切られること や戦争法に明確な反対の意志 しるしかないことは明らか を示している候補へ一票を投 るいは複数選挙区では改憲 する事態を阻止するため 勢力が三分の二の議席を確 れわれの足下を 人区では野党統一候補

等々、諸々の闘いが献身的 の動向を歴史的に振り返れ る。そうした運動が昨年夏 きた事実に目をそむけるわ にない大きな広がりをつく に支えられ、続けられてい は活動家たちの地道な運 た。しかし大衆運動総体 戦争法案に反対する近年 数十年来後退が続いて

労働者はこの二年で二一 年金、医療費などの社会保障 実に六人に一人が「貧困 もの貧困は過去最悪に達 者は二〇万人減少した。 費が切り捨てられた。非 好景気を演出した「円 は、諸物価を引き上げ、 賃金が毎年低下するなか **人増え、その一方で正規**

力との力関係は、より厳しい 反戦平和運動や改憲反対運 街頭行動と世論調 く運動方針を導き出すことを 運動への評価とそれにもとづ 査のギャップ しかし現在の国家権

でもある。

あるいは反原発運

争点隠しとイデォ えないのではないか ができなかったと認めざるを

参院選でもっとも重視する争 てるの?』とあきれられる」 月二十四日)。世論調査でも、 ている時に『安保廃止、改憲 阻止』と訴えても『何を言っ て、北朝鮮がミサイルを撃っ い。中国が南シナ海を埋め立 の中の人は改憲に興味はな 《自民党ベテラン議員は「世 で、地域で、学園で、あらゆ

当然だ。 では一体全体なぜわれわれは 黙って搾取されるがままなの ちの取り分が膨れ上がるのは 人は、婦人は、怒りを表わさ か? 青年は、労働者は、老

たくあべこべである。職場 奪い返せるのか? 話はまっ 権をとれば、搾取された富は ないのか? 選挙で勝って政

論争を起こし、原則的な主張をぶつけ合う共闘をこそ

谷垣などのいう「左にウイン

いは安倍政権もいう。それが

うした捉え方もできたかもし

このギャップをどのように 第二次安倍政権の発足以 況をリアルに見れば、 のだ。もちろん「世論調 向を決定的に転換させる。 がりにかかわらず、世論 向きに」評価されること 大衆運動後退局面の現在の あり鵜呑みにはできない 学け止めざるを得ないデ **国頭行動の盛り上がりが** べきか。街頭行動の盛 りぞ 本主 この自民党ベテラン議員の方 その逆ではない。そして、大 の動 スのエンジンを最大限にふか の状と焦っている。労働者階級・ 賢査」 る。だからこそみずからの危 上規と指摘した》(『毎日新聞』六 しく
勤労人民の側にこれを正しく いっそうの搾取強化しかない が大衆の感覚を正しく捉えて 組織する運動がなければ、大 機を乗り切るためには人民の や「一億総活躍プラン」を選 がろうとする。安倍はこの不 安に付け入って「アベノミク かしてくれそうな」相手にす 追い詰められるほど、「何と を挙げた人は一〇%だった。 療」二四%、「子育て支援」 点を問う質問に「年金・医 挙直前に打ち出しているの す」ためと「日本再興戦略」 衆は窮地に追い詰められれば 一三%に続いて「憲法改正」 る」だろう。「お願い」なら 衆が直面している具体的課題 としても現象するのであって れるほど、その分企業や金持 せれば、財源は潤沢にあると か、富裕層にも応分に負担さ る場面で資本家が蓄積した分 のように経済界に「お願いす 握っている? 安倍はいつも ねがあって初めて選挙の結果 を奪い返す大衆運動の積み重 れ人民が搾取されれば搾取さ んだ内部留保があるじゃない い。でも頑張ったんだ」と言 実現しなくても「しょうがな グを伸ばす」ということだ。 いう。それはそうだ。われわ 「野党共闘」は企業が溜めこ しかし、財源は?金は誰が い訳できる。 2面下段に続く)

△文化>村松孝明作・掌編『花爺の普通の生活』・・・・・・・・・・・・・フ面 〈文化〉大橋省 **〈反原発〉**中村雲 (国際) ギリシ **沖縄**〉廣野茅 (政治) 広野省 ハ「6・19沖縄県民大会ルポ」 || | 「イギリスのEU離脱と参議院選挙(上)」・・・・・・・・・ 2面

今号のおもな内容

と批判し、安定・安心の生 軽くすると訴える。そのぐら 祉・教育・医療・保育・雇用 「アベノミクスは破綻した」 境を守り充実させ**、**負担を 活、希望の持てる生活、 福

挙にあたり訴える